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Exportações crescem
5,4% e superam 
US$ 15 bilhões

Paulo Whitaker/Reuters via Agência Brasil
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Impulsionando 
a inovação 
nos portos

A inicia�va recente do Complexo Industrial Portuário de Suape, 

em Pernambuco, de lançar a plataforma Suape Open Innova�on 

é um passo importante em direção a um setor portuário mais 

inovador e eficiente. Este modelo de gestão, que busca fomentar 

a inovação por meio de parcerias com outras empresas e 

ins�tuições de pesquisa, demonstra o compromisso em abraçar 

o potencial transformador da tecnologia.

A plataforma, que faz parte das ações do Programa Lócus de 

Inovação Suape, é um exemplo de como os portos podem liderar 

o caminho na adoção de novas tecnologias e soluções. Ao criar 

um canal aberto para que empresas apresentem seus desafios e 

necessidades, Suape está promovendo uma cultura de inovação 

e colaboração. Isso não apenas es�mula a resolução de problemas 

específicos, mas também cria um ambiente propício para o 

desenvolvimento de soluções que podem beneficiar todo o setor.

A colaboração entre empresas e ins�tuições de pesquisa, como 

as Ins�tuições Cien�ficas e de Inovação Tecnológica (ICTs), é 

fundamental para impulsionar a inovação. Essa abordagem de 

parceria permite que o conhecimento acadêmico e a experiência 

prá�ca se unam, resultando em soluções mais robustas e eficazes.

Além disso, a plataforma Suape Open Innova�on reconhece a 

importância da atualização constante em um mundo cada vez 

mais digital e tecnológico. Ao oferecer categorias de interesse 

que vão desde inteligência ar�ficial até geoprocessamento, ela 

abrange uma ampla gama de áreas de inovação, garan�ndo que 

as empresas possam se manter compe��vas e relevantes em 

um mercado em constante evolução.

Inicia�vas como essa também têm o potencial de impulsionar 

a economia local e nacional. A inovação não apenas melhora 

a eficiência das operações portuárias, reduzindo custos 

e aumentando a compe��vidade, mas também atrai 

inves�mentos e promove o crescimento econômico.

O exemplo de Suape deve servir de inspiração para outros 

complexos portuários no Brasil e em todo o mundo. A busca 

con�nua por soluções inovadoras não só fortalece o setor 

portuário, mas também contribui para uma cadeia logís�ca 

mais eficiente e sustentável.

Portanto, aplaudimos a inicia�va de Suape e encorajamos outros 

atores do setor portuário a seguir o exemplo, abraçando a inovação 

como um caminho para um futuro mais promissor e compe��vo.
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Nova data

A reforma ministerial sofrerá 

um novo atraso, ficando agora 

para o início da próxima 

semana, com as negociações 

entre o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva e o Centrão 

se prolongando pelo sábado 

e pelo domingo, como 

informaram fontes ligadas 

a lideranças do PT na noite 

de ontem. As duas principais 

alterações estudadas pelo 

Planalto para acomodar o 

Republicanos e o PP vivem 

situações dis�ntas. Enquanto 

a indicação do deputado 

federal Silvio Costa Filho 

(Republicanos-PE) para o 

Ministério de Portos e 

Aeroportos é dada como certa, 

a escolha de André Fufuca 

(PP-MA) para um Ministério 

de Desenvolvimento Social 

sem o programa Bolsa Família 

é considerada sob avaliação.    

Cronograma

Também não está descartada 

a ida de Fufuca para o 

Ministénio dos Esportes. 

Mas nesse caso, a pasta 

ganharia novas funções, 

cuidando ainda das pequenas 

e médias empresas.

Prá�cos 1

A a�vidade profissional dos 

prá�cos foi deba�da nessa 

quinta-feira, em audiência da 

Comissão de Administração e 

Serviço Público da Câmara 

dos Deputados. Representando 

a Confederação Nacional dos 

Transportes (CNT), a vice-

presidente execu�va do 

Sindicato Nacional das 

Empresas de Navegação 

Marí�ma (Syndarma), Lilian 

Schaefer, defendeu a 

regulação econômica da 

pra�cagem - sua ausência 

estaria gerando abusos nos 

preços desse serviço, disse. 

Pra�cagem 2

Também favorável a essa 

regulação, o diretor-execu�vo 

do Centro Nacional de 

Navegação Transatlân�ca 

(Centronave), Cláudio Loureiro, 

defendeu a medida para casos 

excepcionais, quando “não há 

acordo e nem há possibilidade 

de acordo, como estamos 

vivendo agora em Manaus. 

Nós estamos vivendo 

um pedido de aumento 

de 300% no preço”.

Pra�cagem 3

O presidente do Conselho 

Nacional de Pra�cagem 

(Conapra), Ricardo Falcão, 

respondeu que  não há vácuo 

na legislação, pois a a�vidade 

do prá�co envolve uma 

relação privada que os 

projetos de lei em debate 

querem tabelar. E destacou 

que tanto o Tribunal de 

Contas da União (TCU) 

como o Conselho de Defesa 

Econômica (Cade) já 

concluíram que a pra�cagem 

não extrapola os limites 

econômicos da profissão.

Ministério de Portos e 
Aeroportos vai estudar 

melhorias em marco regulatório

NACIONAL

Para acomodar PP e Republicanos, 
Alckmin defende reforma ministerial

O secretário nacional de Portos 

e Transportes Aquaviários, Fa-

brizio Pierdomenico, informou 

que irá avaliar mudanças na Lei 

12.815, o atual marco regulató-

rio do setor portuário e que 

acaba de completar 10 anos. 

Para isso, o Ministério de Portos 

e Aeroportos  publicará uma 

portaria criando um grupo de 

trabalho que cuidará da ques-

tão, analisando principalmente 

propostas de alterações apre-

sentadas pela Associação Brasi-

leira dos Terminais Portuários 

(ABTP). 

 “A associação nos apresen-

tou o que seria a evolução da Lei 

12.815, a terceira geração de 

regulação portuária, e que pro-

porciona, de novo, um grande 

salto. Estou convicto de que é 

necessário, mais do que cele-

brar, permi�r que a gente consi-

ga tornar o marco regulatório 

uma peça dinâmica, que cresça 

com o setor portuário. A par�r 

de um pedido da ABTP, estamos 

fazendo uma portaria (para criar 

um grupo de trabalho para ana-

lisar essas alterações), vamos 

nos debruçar sobre a proposta 

que veio da inicia�va privada”, 

disse Pierdomenico. 

 Na úl�ma semana, o secre-

tário esteve em um evento da 

ABTP para discu�r os 10 anos 

da Lei 12.815. Na ocasião, o 

diretor-presidente da ABTP, Je-

de novos empregos, ampliação 

de arrecadação fiscal, o que 

impacta, in�mamente, nos com-

promissos sociais, nas nossas 

polí�cas públicas”.

 O senador Wellington Fa-

gundes, presidente da Frente 

Parlamentar Mista de Logís�ca 

e Infraestrutura (Frenlogi), ava-

liou que os dez anos da Lei dos 

Portos mostram resultados po-

si�vos. “Quando observamos 

atentamente os dilemas do 

País, percebemos que são mui-

tos os gargalos, mas a história 

recente tem demonstrado que 

as alterna�vas estão nos mode-

los que valorizam o empreen-

dedorismo e que se apoiam na 

Análise será feita a par�r de 
proposta dos terminais portuários

sualdo Silva, apontou a necessi-

dade de con�nuidade da refor-

ma portuária. “Verificamos que 

o previsto em 2013, para ex-

pandir a capacidade de movi-

mentação portuária, foi cum-

prido, mas com relação à pre-

missa da gestão, entendemos 

que ainda existe um gap”, disse. 

 O ministro do Tribunal Su-

perior do Trabalho (TST), Dou-

glas Alencar, reforçou a impor-

tância da segurança jurídica 

para haver mais inves�mentos 

e a expansão da a�vidade eco-

nômica. “Sem segurança jurí-

dica, os atores econômicos não 

investem, não ampliam seus 

negócios, não há, enfim, criação 

força da inicia�va privada. Pre-

cisamos, portanto, incen�var as 

soluções cria�vas, a inovação, a 

adoção maciça da tecnologia e, 

sobretudo, a união de todas as 

forças polí�cas na construção 

de um futuro de prosperidade 

para o nosso país”, disse o se-

nador. 

 A Lei 12.815/2013 foi san-

cionada no dia 5 de junho de 

2013. Ela visa dinamizar e dar 

maior eficiência às a�vidades 

do setor portuário, represen-

tando um forte impulso princi-

palmente para os terminais de 

uso privado (TUP) e é conside-

rada o atual marco regulatório 

desta a�vidade.

redacao@portalbenews.com.br

Da Redação

Divulgação/ABTP

O vice-presidente e ministro do 

Desenvolvimento, Comércio, 

Indústria e Serviços (MDIC), Ge-

raldo Alckmin, defendeu, nesta 

quinta-feira, dia 31, a acomoda-

ção dos par�dos Progressistas 

(PP) e Republicanos no Governo.

 Alckmin par�cipou de se-

minário na Federação das In-

em torno dos projetos”, afirmou 

o vice-presidente.

 Alckmin foi ques�onado se 

estaria disposto a abrir mão do 

MDIC para abrigar o Republica-

nos e o Progressistas, mas não 

respondeu.

 Os deputados André Fufu-

ca (PP-MA) e Silvio Costa Filho 

(Republicanos-PE) são os cota-

dos para ocuparem as vagas das 

siglas na Esplanada desde mea-

dos de junho.

 Silvio Costa Filho pode 

Ele foi ques�onado se estaria disposto a abrir
mão do MDIC para isso, mas não respondeu

dústrias do Estado de São Paulo 

(Fiesp), na capital paulista, e 

disse que a reforma ministerial 

é uma maneira de ter governa-

bilidade em torno dos projetos.

 “O presidente Lula define 

ministério. São cargos de confi-

ança do presidente. Eu sou favo-

rável que tanto o Republicanos 

quanto o PP par�cipem mais 

efe�vamente do governo. O 

presidente Lula sabe a hora e a 

maneira de formatar essa boa 

frente para a governabilidade 

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA 

Na úl�ma semana, o secretário nacional de Portos, Fabrizio Pierdomenico, par�cipou
de um evento promovido pela ABTP para discu�r os 10 anos da Lei 12.815

subs�tuir o ministro de Portos 

e Aeroportos, Márcio França. A 

vaga de André Fufuca ainda 

está sendo definida.

 No desenho mais recente 

feito por aliados de Lula, Márcio 

França comandaria o Ministé-

rio de Ciência e Tecnologia, Lu-

ciana Santos migraria para o 

futuro Ministério de Micro e 

Pequenas Empresas e a ex-de-

putada Margareth Coelho vai 

para a presidência da Caixa Eco-

nômica.

SEXTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2023
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Empresa ficará responsável por a�vidades
como segurança aeroportuária e operacional

A Infraero e o Governo do Espí-

rito Santo firmaram o contrato 

de gestão e operação do Aero-

porto Regional de Linhares, que 

foi inaugurado pelo Governo 

Federal em abril deste ano. A 

solenidade de assinatura ocor-

reu no Palácio Anchieta, em 

Vitória, com a presença do 

governador Renato Casagran-

de (PSB) e do presidente da 

Infraero, Rogério Amado Bar-

zellay. Além disso, a Infraero 

assinou contrato de gestão e 

operação com outros dez ter-

minais, todos localizados no 

Ceará.

 A Infraero ficará responsá-

vel por a�vidades como segu-

rança aeroportuária e operaci-

onal, treinamentos, limpeza e 

conservação, serviços de meio 

ambiente e de tecnologia da 

 Para o presidente da Infra-

ero, Rogério Barzellay, essa 

parceria demonstra o empenho 

de ambas as partes para o forta-

lecimento da aviação regional 

no Espírito Santo.

 “A Infraero conhece os de-

safios das a�vidades de opera-

ção e gestão de aeroportos e 

conta com equipes altamente 

capacitadas que darão todo o 

apoio técnico ao Governo do Es-

tado para o desenvolvimento do 

Aeroporto de Linhares”, destacou.

 O novo Aeroporto de Li-

nhares foi inaugurado em abril 

deste ano. Além da expansão da 

pista de pousos e decolagens, 

que possui 1.860 metros de 

extensão, o aeroporto recebeu 

obras de ampliação e reforma 

do terminal de passageiros, com 

capacidade para cerca de 230 

pessoas, nova fachada, reformu-

lação das áreas internas e esta-

cionamento. O inves�mento 

total para o terminal foi de 

R $ 2 9 , 8 8  m i l h õ e s ,  s e n d o 

R$17,9 milhões da União (60%) 

e o restante do Governo Es-

tadual.

Infraero assina contrato para 
administrar aeroporto de Linhares 

e terminais do Ceará

Ceará

O contrato entre a Empresa Bra-

sileira de Infraestrutura Aero-

portuária com o Governo do 

Ceará contempla os aeroportos 

de Camocim, Campos Sales, Cra-

teús, Iguatu, Quixadá, São Bene-

dito, Tauá, Jericoacoara, Araca� 

e Sobral.

 “As trata�vas junto ao Go-

verno Federal, por meio do Mi-

nistério dos Portos e Aeropor-

tos, começaram há cerca de 

dois meses. Faz parte da inicia-

�va que visa à ampliação, inter-

ligação e modernização dos 

aeroportos regionais. Aqui no 

estado teremos dez equipa-

mentos geridos pela Infraero, o 

que deve melhorar as condições 

e ampliar a oferta tanto para o 

turismo quanto para os negóci-

os”, comentou Jade Romero, 

vice-governadora do Ceará.

 De acordo com a Infraero, 

o prazo para prestação dos ser-

viços nos aeroportos cearenses 

será de 60 meses, podendo ser 

prorrogado de comum acordo 

entre as partes.

 

Divulgação/Governo do Estado de São Paulo

O ex-primeiro-ministro do Rei-

no Unido, Boris Johnson, este-

ve no Palácio dos Bandeirantes, 

sede do Governo de São Paulo, 

nesta quinta-feira (31), onde se 

reuniu com o governador Tarcí-

sio de Freitas (Republicanos) e 

secretários estaduais. Durante 

o encontro, ambos discu�ram 

assuntos envolvendo o desen-

volvimento econômico, energia 

renovável, hidrogênio verde e 

assuntos voltados para o co-

mércio. O ex-premiê afirmou 

que é importante um acordo de 

livre comércio entre o Reino 

Unido com São Paulo e, poste-

zer um acordo de livre comér-

cio. Talvez a gente deveria co-

meçar por São Paulo, depois 

Brasil, depois o Mercosul”, co-

mentou Johnson.

 Johnson liderou o governo 

britânico entre julho de 2019 e 

setembro de 2022 e, desde 

então, vem par�cipando de 

cúpulas do setor privado para 

ampliação de inves�mentos glo-

bais em parcerias com gestões 

públicas.

 Acompanharam a visita do 

ex-primeiro ministro, os secre-

tários estaduais de Meio Ambi-

ente, Infraestrutura e Logís�ca, 

Natália Resende, e de Negócios 

Internacionais, Lucas Ferraz.

Boris Johnson se reuniu com o governador de São Paulo
na quinta-feira, no Palácio dos Bandeirantes

riormente, com o Brasil.

 Tarcísio conversou com o 

ex-premiê a respeito do cenário 

econômico de São Paulo e todas 

as potencialidades e protago-

nismo em torno da transição 

energé�ca. Além disso, outra 

pauta discu�da envolveu a 

aproximação comercial entre o 

Brasil e o Reino Unido.

 “Nossa conversa girou mui-

to em torno do hidrogênio ver-

de, biometano, etanol, da ener-

gia renovável e de toda a ap�-

dão de São Paulo nesse proces-

so. Nós temos um potencial 

gigantesco para alavancar par-

cerias, principalmente no cam-

po da indústria, do comércio 

exterior e também no campo de 

tecnologia e energia”, declarou 

o governador.

 Boris Johnson agradeceu a 

recepção do governo de São 

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

Paulo e pontuou que era um 

grande momento, pois o Reino 

Unido e o Brasil são duas gran-

des potências econômicas. 

Segundo o ex-ministro, o Reino 

Unido deve estabelecer um 

acordo comercial, especialmen-

te com São Paulo.

 “Nessa conversa com o go-

vernador percebi que temos 

muitos em comum. Temos a 

mesma ambição de combater a 

mudança climá�ca com a tec-

nologia verde para ampliar as 

oportunidades para todos os 

nossos cidadãos. É preciso fa-

Ex-premiê britânico defende acordo 
entre Reino Unido e São Paulo

        
Tarcísio de Freitas e Boris Johnson 
discu�ram assuntos envolvendo o 
desenvolvimento econômico, 
energia renovável, hidrogênio verde 
e assuntos voltados para o comércio

 Divulgação/Governo do ES

O inves�mento total para o Aeroporto de Linhares, no Espírito Santo, foi de R$ 29,88
milhões, sendo R$ 17,9 milhões da União (60%) e o restante do Governo Estadual

informação, entre outras. Além 

disso, assumirá ações como fis-

calização, vistoria e inspeção e 

também o fomento da área co-

mercial.

 Segundo o Governo do Es-

pírito Santo, a Infraero fará ain-

da um completo diagnós�co 

técnico da situação do aeropor-

to e a interlocução com os entes 

que compõem o sistema de avia-

ção civil a fim de alavancar as 

operações locais. O prazo para 

prestação dos serviços é de 12 

meses, podendo ser prorroga-

do até o limite de 60 meses.

 “Quando um aeroporto é 

bem administrado, ele se torna 

um agente transformador da 

cidade e da região, gerando 

emprego e renda para a popula-

ção. No caso desses aeropor-

tos, eles possuem, também, a 

função de integração nacional. 

Essa é a nova vocação da Infra-

ero”, afirmou o Ministro de 

Portos e Aeroportos, Márcio 

França.

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

REGIÃO SUDESTE
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REGIÃO SUDESTE

Dados foram divulgados por pesquisadores do Ins�tuto de Economia
Agrícola, da Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios

O agronegócio de São Paulo 

registrou nos primeiros sete 

meses do ano um aumento de 

5,4% nas exportações em com-

paração ao mesmo período do 

ano passado, alcançando valo-

res de US$ 15,15 bilhões. Já as 

importações subiram 2,7%, o 

equivalente a US$ 3 bilhões. 

Com isso, o saldo da balança co-

mercial paulista do setor foi 

posi�vo em US$ 12,15 bilhões, 

6% superior ao de 2022. Os nú-

meros foram revelados pelos pes-

quisadores do Ins�tuto de Eco-

nomia Agrícola, da Agência Pau-

lista de Tecnologia dos Agrone-

gócios (APTA), órgão ligado à Se-

cretaria de Agricultura e Abaste-

cimento do Estado de São Paulo.

 A par�cipação das expor-

tações do agronegócio no total 

do Estado é de 38,6%, enquan-

to que o desempenho das im-

portações setoriais é de 7,1%. 

Para todos os setores da eco-

nomia do comércio exterior 

paulista, as exportações totais 

somaram US$ 39,27 bilhões 

ano, se destacou nos seguintes 

grupos de produtos, cujos a 

valores ultrapassam 50% do 

total nacional: sucos (83,4%), 

produtos alimen�cios diversos 

(74,6%), plantas vivas e produ-

tos de floricultura (66,4%), de-

mais produtos de origem vege-

tal (64,3%) e complexo sucroal-

cooleiro (63,5%).

Exportações do agro paulista 
crescem 5,4% e 

a�ngem US$ 15 bilhões

Exportações

O grupo sucroalcooleiro é o 

que apresenta a maior par�ci-

pação (32%) nas exportações 

do agro paulista, subindo 

24,6% em valores e 4,5% em 

volumes negociados. Já o com-

plexo soja vem em segundo 

lugar, com crescimento nos 

embarques (7,6%) e queda em 

valores (-3,9%), comparados ao 

mesmo período de 2022. A 

China (68,1%) é o principal des-

�no, seguida de Tailândia 

(5,8%), Irã (5%) e Indonésia e 

Argen�na (3,6%, cada um); os 

demais importadores somam 

13,9%.

Importações

Os principais produtos da 

pauta de importação do agro-

negócio paulista no acumulado 

de janeiro a julho de 2023 

foram: papel (US$ 227,91 mi-

lhões), salmões (US$ 225,37 

milhões) e trigo (US$ 203,48 

milhões). Os dez principais pro-

dutos representam 44,5% 

(US$1,34 bilhão) do total im-

portado (US$ 3 bilhões).

Reprodução/ZR News

Os temas e assuntos deba�dos 

durante a programação do 

Sudeste Export, Fórum Regio-

nal de Infraestrutura, Logís�ca 

e Transportes, realizado nesta 

semana em Belo Horizonte 

(MG), foram abordados durante 

o programa ZR News, transmi-

�do pela Rádio Santa Cecília 

FM. O presidente do Conselho 

do Sudeste Export, o advogado 

Marcelo Sammarco, fez um ba-

lanço do evento.

 Segundo Sammarco, foi 

importante ter a edição do fó-

rum regional em Minas Gerais, 

dada a relevância do Estado 

dentro do contexto econômico 

e de logís�ca da região.

players inseridos na região 

Sudeste. Mas com par�cipação 

do estado de Minas Gerais, 

presença da VLI, �vemos a 

Transpes representada. Tira-

mos daí a importância de levar 

o evento para Minas. Trouxe-

mos representa�vidade grande 

ao setor rodoviário”, completou 

Sammarco.

Santos Export

Todas as quintas-feiras o ZR 

News, com apresentação de 

Zerri Torquato, é voltado para 

os assuntos portuários, além de 

ter o quadro Santos Export. O 

programa pode ser acompa-

nhado também pelo h�ps:// 

portalbenews.com.br .

Presidente do conselho do fórum regional ressaltou no ZR News
a importância do Estado para o setor de logís�ca

 “Tratamos, por exemplo, de 

assuntos que envolvem corre-

dores logís�cos. Esse é um tema 

fundamental para aquela re-

gião. Estar em Minas proporcio-

nou a oportunidade de dar mais 

espaço para a carga e também 

para setores importantes de ro-

dovias e ferrovias. O Brasil Ex-

port e seu ambiente têm uma 

finalidade de promover discus-

sões não somente do setor por-

tuário, mas também do ambien-

te de infraestrutura, transpor-

tes e logís�ca”, comentou.

 O jornalista Leopoldo Fi-

gueiredo, diretor de redação do 

BE News, classificou o tema da 

mul�modalidade como um dos 

assuntos importantes que fo-

ram discu�dos dentro da pro-

gramação técnica do fórum.

 “O Sudeste é a região mais 

importante do país, econômica 

e logis�camente. A a�vidade 

industrial e logís�ca pesada 

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

ainda está no Sudeste. Minas 

tem uma grande malha rodo-

viária, a principal malha ferro-

viária, e isso gerou debates 

como, por exemplo, o da mul�-

modalidade, ou seja, a integra-

ção entre modais, que hoje 

dependem de uma desburocra-

�zação. Governo Federal e 

agências reguladoras precisam 

buscar formas de simplificar a 

legislação, reduzir a burocracia, 

de modo que o operador logís-

�co possa ampliar essa a�vida-

de", analisou.

 O Sudeste Export contou 

com mais de 200 par�cipantes 

presenciais em Belo Horizonte, 

além da audiência que pôde 

acompanhar a programação 

através do BE News.

 “Tivemos um público signi-

fica�vo com a presença de re-

ferências do setor, diversos 

Marcelo Sammarco destaca 
importância do Sudeste Export em MG

        
Para Sammarco, realizar o Sudeste 
Export em Minas proporcionou a 
oportunidade de dar mais espaço 
para a carga e também para setores 
importantes de rodovias e ferrovias

 Divulgação/AEASP

Segundo a pesquisa, a par�cipação das exportações do agronegócio no total do estado de 
São Paulo é de 38,6%, enquanto que o desempenho das importações setoriais é de 7,1%

(20,2% de par�cipação do total 

nacional), e as importações, US$ 

42,23 bilhões (30%), no acumu-

lado de janeiro a julho de 2023.

 Em relação ao mesmo pe-

ríodo de 2022, houve aumento 

nas exportações de 1,9% e que-

da nas importações, de 7,3%.

 Para o agronegócio, as 

exportações setoriais de São 

Paulo, nos sete meses de 2023, 

representaram 15,6% em rela-

ção ao agronegócio brasileiro, 

alta de 0,2 p.p. ante ao mesmo 

período de 2022; já as importa-

ções �veram aumento (0,5 p.p.), 

passando de 30,4% para 30,9%.

 A par�cipação de São Pau-

lo no agronegócio nacional, no 

período de janeiro a julho do 

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA 
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REGIÃO NORDESTE

Inicia�va conta com a parceria da Adepe, Porto Digital,
So�ex-PE e Universidade de Pernambuco

Para fomentar a inovação, o 

Complexo Industrial Portuário 

de Suape (PE) lançou na quinta-

feira (31), no auditório do edi�-

cio-sede da estatal, a platafor-

ma Suape Open Innova�on, 

modelo de gestão que acelera a 

inovação nas empresas do ter-

ritório por meio de parcerias 

com outras corporações e Ins�-

tuições Cien�ficas e de Inova-

ção Tecnológica (ICTs).

 O programa, chamado de 

Desenvolve.aí, foi criado pela 

Agência de Desenvolvimento 

Econômico de Pernambuco 

(Adepe) em parceria com o 

Porto Digital, com o obje�vo de 

levantar desafios e oportunida-

des do mercado que podem ser 

solucionados por meio de ino-

vação e troca de experiências.

 A ideia é que as empresas 

em busca de soluções inscre-

vam seus desafios no canal 

aberto no site de Suape, dispo-

nível na aba Inovação. Após 

com o complexo, a ideia é pro-

mover um ambiente de es�mu-

lo que garanta a compe��vida-

de e fomente a cadeia produ�-

va com o que há de mais novo 

no mercado. Estamos felizes em 

poder lançar a plataforma Open 

Innova�on para as empresas do 

território e a expecta�va é de 

que o projeto ganhe proporção 

nacional, que tenhamos expe-

riências significa�vas para o 

Suape lança plataforma para 
oferecer soluções tecnológicas 

às empresas do complexo

país e que possamos aprender 

com elas”, afirmou o diretor-

presidente de Suape, Marcio 

Guiot.

 A diretora de Inovação e 

Transformação de Suape, Adri-

ana Mar�n, pontuou que a ini-

cia�va é muito importante para 

o universo portuário. “Estamos 

começando algo que contribui-

rá para a eficiência e produ�vi-

dade das empresas do comple-

xo e os colaboradores percebe-

rão que a inovação faz parte da 

ro�na”, ressaltou a gestora.

 Além dos diretores de Su-

ape, es�veram presentes no 

evento o superintendente de 

Inovação Aberta do Porto Digi-

tal, Felipe Sabat; o diretor-geral 

de Fomento, Inovação e Arran-

jos Produ�vos da Adepe, Pedro 

Neves; o vice-reitor da Univer-

sidade de Pernambuco (UPE), 

Jorge Roberto Cavalcante; o di-

retor do Centro de Excelência 

em Tecnologia de So�ware do 

Recife (So�ex-PE), Manoel Bor-

ba; e a Secretaria Estadual de 

Ciência, Tecnologia e Inovação 

do Estado, Mauricélia Monte-

negro.

Divulgação

Demanda histórica para ampli-

ar a integração entre Brasil e 

Uruguai, a construção de uma 

segunda ponte sobre o Rio 

Jaguarão, na BR-116/RS, está 

mais próxima de se tornar reali-

dade. O Ministério dos Trans-

portes, por meio do Departa-

mento Nacional de Infraestru-

tura de Transportes (Dnit), 

publicou no Diário Oficial da 

União (DOU) dessa quinta-

feira, o edital que abre a licita-

ção para a contratação da em-

presa que fará os projetos da 

ponte e executará as obras. O 

empreendimento ainda inclue o 

Grando do Sul e do Uruguai, 

dará um novo impulso ao de-

senvolvimento ao país sul-

americano. “Ter uma nova pon-

te sobre o Rio Jaguarão é muito 

importante para o Uruguai, pois 

por ali passam nossas exporta-

ções. Então é uma obra que im-

pulsiona nosso comércio exte-

rior”, afirmou.

 Valles também destacou o 

modelo de licitação, que seleci-

onará uma mesma empresa 

para elaborar os projetos da 

ponte e, na sequência, cons-

truí-la. “Esse é um modelo mais 

simples, mais rápido, que ga-

rante um processo célere e re-

duz o risco de judicializações”, 

disse. 

Propostas serão abertas em 16 de outubro. Obras
devem ser concluídas em três anos e meio

acesso do lado brasileiro e o 

posto da aduana brasileira. 

 De acordo com o edital, a 

abertura das propostas está 

marcada para 16 de outubro, às 

15 horas.

 Também conforme o texto 

publicado no DOU, a ponte terá 

419 metros de extensão, ligan-

do as cidades de Jaguarão (RS), 

no Brasil, e Rio Branco, no Uru-

guai, passando sobre o Rio Ja-

guarão. Ela ficará à oeste da 

ponte original, a Barão de Mau-

rá, atualmente a única ligação 

rodoviária entre os municípios. 

Com as duas estruturas, os mo-

toristas terão maior segurança e 

fluidez no trânsito entre os dois 

países, destacou o Ministério 

dos Transportes.

 A obra terá de ser concluída 

em três anos e meio, segundo o 

edital.

redacao@portalbenews.com.br

Da Redação

 “Esse é um compromisso 

histórico do governo do presi-

dente Lula, que já havia se ali-

nhado ao presidente uruguaio 

para melhorar a estrutura na 

região da fronteira, e que será 

fundamental para estreitar não 

só o tráfego de pessoas e cargas 

entre os países, mas para forta-

lecer as relações bilaterais e 

integradas entre os países”, dis-

se, em nota, o ministro dos 

Transportes, Renan Filho, que 

defende a construção de uma 

agenda em comum para o Mer-

cosul no setor de infraestrutura 

de transportes.

 A publicação do edital foi 

comemorada pelo embaixador 

do Uruguai no Brasil, Guillermo 

Valles. Para o diplomata, a cons-

trução da segunda ponte, além 

de atender a uma demanda 

histórica dessa região do Rio 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

MERCOSUL

Dnit lança edital para construção 
de nova ponte entre RS e Uruguai

        
Ponte sobre o Rio Jaguarão liga 
a cidade de Jaguarão (RS), no 
Brasil, a Rio Branco, no Uruguai

 Divulgação/Suape

A plataforma Suape Open Innova�on foi lançada durante evento realizado
no auditório do edi�cio-sede do Complexo Industrial Portuário de Suape

essa etapa, a empresa preenche 

os campos com informações das 

organizações e seleciona as cate-

gorias de interesse, como inteli-

gência ar�ficial; desenvolvi-

mento de so�ware e programa-

ção; geoprocessamento, geolo-

calização e rastreamento; entre 

outros.

 “Temos uma oportunidade 

única de conectar solucionado-

res de problemas e mão de obra 

qualificada com as indústrias 

instaladas no Estado”, enfa�zou 

o diretor-geral de Fomento, 

Inovação e Arranjos Produ�vos 

da Adepe, Pedro Neves.

 A plataforma é parte das 

ações do Programa Lócus de 

Inovação Suape, formado pela 

estatal portuária, Universidade 

de Pernambuco e So�ex, con-

tando com apoio da Facepe.

 “Além de aprender junto 

SEXTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2023
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Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine.

Para quem gosta de um bas�dor, bem-vindo(a)!

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

MULHERES 
DO DIREITO

Arquivo pessoal

SEXTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2023

Abrindo com foto especial 

para esta coluna, das queridas 

e atuantes mulheres do setor 

portuário, a advogada e 

professora de Direito Marí�mo 

na Universidade Santa Cecília, 

professora Maria Cris�na Gon�jo, 

a advogada e sócia na Sammarco 

Associados, Bruna Esteves Sá, 

a sócia da Revoredo Advocacia, 

Daniella Revoredo, a consultora 

portuária, Luciana Fuschini Nave 

e a advogada e diretora Jurídica 

da MSC, Luciana Marques. 

Sucesso meninas!

Lisboa estava muito ausente por aqui. Feliz em ter o diretor- 

execu�vo do Portugal Export, Marcelo Sobreira, direto 

de além-mar, ao lado da CEO da Oásis Winds e conselheira 

do Portugal Export, Cecília Libório, após reunião estratégica 

sobre o webinar, que vai ser realizado dia 06 de setembro 

e abordará o tema: “Comércio Internacional de Frutas 

brasileiras”. Muito sucesso, ora pois!

Para comemorar a criação da Coordenadoria Nacional do 

Trabalho Portuário e Aquaviário (Conatpa), foi lançado em 

Brasília, o livro "CONATPA - 20 Anos de Atuação no Trabalho 

Portuário e Aquaviário". A obra foi organizada por Flávia Bauler, 

procuradora do Trabalho e coordenadora na Conatpa, ao 

centro na foto, ladeada à esquerda pela diretora-execu�va 

da Federação Nacional das Operações Portuárias - Fenop, 

e diretora do Mulheres & Portos, Cris�na Dutra, e a sócia 

no Escritório Fardim&Burian Advogadas Associadas, e 

assessora jurídica da Fenop, Flávia Fardi 

O capitão Robledo 

de Lemos Costa e 

á, no comando da 

Capitania dos Portos 

do Estado de São 

Paulo desde 2022, 

foi condecorado com 

a ‘Medalha Pacificador” 

em cerimônia 

organizada na 

Capitania, pelos 

serviços prestados 

ao Exército Brasileiro, 

elevando o pres�gio 

da ins�tuição e 

desenvolvendo as 

relações de amizade 

entre o Exército e 

os de outras nações. 

Na foto, Robledo 

está com a esposa, 

Alexandra Fontes. 

Parabéns ao capitão!

Conhece a equipe que 

faz os eventos do Brasil 

Export acontecer? Eis 

quem está nos 

bas�dores de tudo: 

na parte de cima, o 

técnico de transmissão 

da YouPro, Lucas 

Rodrigues, o Mestre 

de Cerimônias, 

no �me desde o 

primeiro evento, em 

2020, em Macapá (AP), 

André Santana, e o 

diretor de Comunicação 

do Brasil Export - BE, 

Bruno Merlin. Na fileira 

de baixo: o sócio da 

YouPro, Francisco 

Cipriano, o técnico 

de transmissão, 

Paulo Santos, a 

produtora de 

Eventos do BE, 

Isadora Gonçalves, e 

a diretora de Produção 

do BE, Hevelyn Souza. 

Que �maço!

TUDO PRONTO PARA O WEBINARMEDALHA
AO CAPITÃO

TURMA QUE FAZ ACONTECER

MULHERES, PORTO E LIVRO!

Divulgação

Divulgação/Portugal Export

Divulgação/Brasil Export

Divulgação/Fenop
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